

# En el frente de Teruel fueron derribados ayer siete aparatos rojos y destrozados cinco tanques rusos

Número suelto, 15 cts.

MIÉRCOLES

29

DICIEMBRE

AÑO II



SEGUNDA EDICION

Redacción y Administración:  
ARMAS, 1. 3.º  
TOLEDO. - Tel. 1705  
Apartado Correos 9  
Talleres Teléfono 1605

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J.O.N.S.

Núm. 567

Cuando el mundo se desquicia, no se puede remediar con parches técnicos; se necesita un orden nuevo.

El hombre tiene que ser libre pero no existe la libertad más que dentro de un orden.

(JOSE ANTONIO)

## Glosas de IMPERIO

### El Caudillo ha indultado de la pena capital a veinticinco reos

Así es la España nacional. "Una Patria mejor y más justa", decía el Generalísimo en sus palabras a los españoles en el día sensible y evocador de la Nochebuena: Justicia: es el más apegado signo y la palabra más recia que el nuevo sentido social tiene. Es precisamente de lo que más distaba la España fenecida. El poeta Virgilio, queriendo hacer elogio de la vida campesina, del hombre rural; de los sencillos afanes de la aldea, dice textualmente en las "Geórgicas": La justicia vivió en el campo sus últimas horas al pasar por la tierra.

Y lo que hay que hacer — anhelo vertical de la Falange — es traer, restaurar el dictado y el reino de la justicia, aquí en la tierra: en España y en todo el mundo. Nos hace falta, aparte de la ley última, pura y total de Dios, nos hace falta justicia humana, social, cotidiana, donde el hombre no sea el lobo del hombre, como Hobbes decía, sino que sea el vecino del hombre, empañero o hermano del hombre.

El virus asiático, metido durante treinta años en el alma española; produjo el fruto fatal del crimen, de la insolidaridad, de la pasión instintiva y primaria: España dejó de ser Patria familiar, colectiva, única, era sólo unas tribus de favor a un lado (eso que pudo llamarse Frente Popular) y era lo demás una masa fuera de órbita, llena de espíritu interior; de fe y de puro anhelo, pero puesta siempre en el potro de la injusticia, amoratada siempre de sufrir y esperar: En esa disociación nacional la gran masa, la nuestra, la que por dentro o por fuera soñaba sueños azules de Imperio, yugo y flechas, sólo conoció en estos años finales el decálogo brutal de la injusticia. Por eso, por vivir ellos y nosotros en hemisferios opuestos hechos de arista y cuchillo por tanta propaganda homicida y brutal, por eso pudo decretarse, en el inicio mismo del Movimiento Salvador, la orden, salida de la propia tiniebla de los sanhedrines, de que había de asesinarsse a sacerdotes, a dirigentes del pensamiento español, a militares, a falangistas, a hombres selectos de toda índole por sólo que no tuviesen el signo triangular y moscovita.

Y así se produjo la orgía de sangre que la Historia anatomizará. Y así

han seguido conduciéndose en la guerra con esa alma sectaria y sedienta, los dirigentes rojos y los generales rusos que los inspiran y mueven. Pero la España Nacional no puede seguirlos ni imitarlos. La España Nacional es civilización cristiana como ha dicho el Caudillo. Por eso en estas fiestas de Pascua, llenas de santidad y evocación, el Generalísimo Franco, haciendo uso de su prerrogativa y magnanimidad, acaba de conceder el indulto de pena capital a veinticinco reos. Que lo sepa el mundo. Que lo registre la Historia.

Así es España, la nuestra; y así es el jefe del Estado español. Al crimen de los rojos contesta con la suprema magnanimidad de la gracia. A la barbarie,

a los incendios, violaciones y robos, contesta el Generalísimo con un ademán de piedad, con el signo en cruz del perdón y el amor.

Esta es la justicia de Franco, justicia y caridad abrazadas a él, llenándole de fortaleza y ternura como a aquellos hombres grandes y nobles que fueron guerreros y santos a la vez.

Figuran entre los indultados un polaco, una rusa y tres argelinos. Formaban parte de las brigadas internacionales. Sería necesario destacar aquí todo el espíritu, la fortaleza, el generoso impulso del Generalísimo al otorgar su indulto? Sólo decimos las palabras de antes: que lo sepa el mundo; que lo registre la Historia.

### Andorra manifiesta su simpatía por el Caudillo

Paris. — Según el periódico «Le Jour», el resultado de las elecciones para el consejo nacional de la pequeña república de Andorra, compuesta de 24 miembros, la mitad de los cuales son reelegidos cada dos años, significa una derrota del Frente Popular y la expresión de gratitud de los andorranos hacia el General Franco, por la ayuda que les ha prestado en circunstancias difíciles.

A este respecto, el periódico hace recordar la epidemia de hambre que se dejó sentir en esta pequeña república en otoño de 1936, cuando el Consejo General apeló a la ayuda de ambas partes: contentientes en España. Aunque Andorra limita con la España roja, esta última se negó a suministrarle ayuda, en tanto que el General Franco, con la autorización del Gobierno francés envió, a través del territorio francés, una gran cantidad de viveres, entre los que había 40.000 toneladas de harina, 70.000 kilos de alubias, 20.000 kilos de guisantes y lentejas y 25.000 kilos de conservas. Según el periódico, los electores de Andorra han recordado ahora con agradecimiento la actitud cordial del General Franco.

### Teruel ha dejado de ser para los rojos el principal objetivo de su empeño

### Y a sus puertas sus hordas sufrirán la derrota definitiva

Frente de Aragón, 29 (una madrugada). — Tal es el cariz de la batalla empeñada en los campos del Bajo Aragón, que puede afirmarse que la cuestión de la toma de Teruel por los rojos ha pasado para ellos a segundo término. Se lucha encarnizadamente en Teruel a muchos kilómetros de la ciudad; es tan dilatado el frente, que desde sus extremos no se oye el estruendo de los cañonazos que se disparan en las inmediaciones de la plaza. En los campos que rodean la capital, los ejércitos evolucionan persiguiendo cada uno su principal objetivo: Los nacionales pugnan por llegar a Teruel y copar a los rojos, y éstos se esfuerzan por cortarles el paso y evitar verse encerrados.

Por ello extienden su ala derecha, ya que la izquierda está atezada, y sin escape posible, predominando el duelo de artillería. Los rojos pretendieron amonadarnos con sus alardes de cañones de todos los calibres, pero los nacionales dan bien la réplica a sus enemigos. Las baterías nacionalistas se multiplican y lanzan granadas que llegan a sus objetivos con una precisión matemática. En esta batalla se

ha consagrado también de una manera rotunda y eficaz de los antiáereos nacionales.

El cañón antiáereo, que era considerado hasta ahora como un arma de poca precisión, pues sólo un porcentaje reducidísimo de sus disparos hacían blanco, ahora se ha corregido de este defecto a causa de los infelices aviadores marxistas.

Por otra parte, los cañones anti-tanques han repavado sus buenos servicios y han demostrado una vez más su eficacia.

Hoy mismo, cinco tanques marxistas han sido deshechos por nuestras tropas. Otra arma nueva que está dando excelentes resultados es un nuevo tipo de ametralladoras que se prueban por primera vez en esta batalla y que se están acreditando a costa de la carne de cañón que prodigamente amontonan los marxistas en nuestro campo de tiro.

Los rojos ponen ante nosotros centenares de ametralladoras; sus excelentes tanques rusos, de los cuales van quedando un crecido número inutilizados en el campo de batalla, y un grupo de lanzaminas que funciona ahora con gran intensidad contra

Teruel; pero la táctica de nuestro mando y las evoluciones de nuestra infantería y, sobre todo, la pericia de nuestra oficialidad, hacen que nuestros efectivos sufran menos estragos que los de los rojos.

Los soldados nacionales evolucionan de forma que ofrecen el menor blanco posible a las balas; en cambio, los rojos, con sus movimientos en manadas, se dejan ametrallar de una manera inexcusable, y aun en estos momentos dejan en manos nuestras gran cantidad de prisioneros.

El parte oficial de hoy da idea de cuán cierto es esto, y en la jornada última han caído en nuestras manos dos comandantes, dos capitanes y un teniente. Puede suponer el lector cuál será el número de milicianos rojos apresados. Divíase que es una lucha entablada entre la fuerza bruta y la masa borreguil contra la inteligencia.

Estamos presenciando la lucha de los Ejércitos fuertes frente a frente con la ventaja a nuestro favor de que tenemos mejores generales, un Estado Mayor más competente y una oficialidad que supera a toda ponderación y unos soldados sin par en el mundo. El Ejército rojo tiene apariencia de horda, pero esta es la verdad respecto a técnica y a mando.

Ofrece grandes flancos a nuestra artillería, a nuestras ametralladoras y, sobre todo, a nuestra aviación. Son maestros en el arte de atrincherarse y se saben pegar al terreno con tesón digno de mejor causa. En esto estriba la mayor dificultad para el avance de nuestras tropas. En nuestro camino hacia Teruel se ha interpuesto una gran masa de enemigos fuertemente atrincherados, pero la dificultad se vence y nuestro ejército sigue su avance metódico y seguro. Nuestra aviación y nuestra artillería

### Se hacen prisioneros dos comandantes, dos capitanes y un teniente de Infantería de Marina

#### PARTE OFICIAL DE GUERRA

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 27 de diciembre de 1937:

Ha continuado la batalla en el sector de Teruel, rechazándose los intentos de contraataque del enemigo, con grandísimas pérdidas para éste.

Dos tanques rusos fueron volados y tres más inutilizados. Entre los prisioneros capturados figuran dos comandantes, dos capitanes y un teniente de infantería de marina.

Continúa la progresión de nuestras fuerzas que han conquistado en el día de hoy algunas alturas.

Teruel continúa su defensa rechazando todos los ataques del enemigo.

En el aire, la actividad de nuestra aviación ha sido grandísima, llevando a cabo bombardeos eficaces sobre las líneas enemigas y derribando en combate aéreo cuatro «Curtis» y tres «Ratas», habiendo perdido por nuestra parte un solo avión de caza.

Salamanca 28 de diciembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General en Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

machacan las líneas enemigas. La efectividad de nuestras armas es indudable, pero en el día de hoy la mayor actividad ha correspondido a nuestra aviación. Se han deshecho concentraciones enemigas, se han castigado duramente las líneas rojas y ha causado enormes destrozos en los campos de concentración de material marxista; además, en combate aéreo han sido derribados siete aviones rojos. No han cesado nuestros aviadores en sus trabajos en el día de hoy. Las líneas rojas envueltas en espesa nube de humo, parecen estar en ignición.

Entretanto, los sitiados de Teruel, que vienen rechazando cuantos ataques hace el enemigo, envían mensajes de impresionante valor español a las fuerzas que acuden en su auxilio. Las brigadas rojas que rodean a Teruel están desangrándose estérilmente. La labor de la aviación nacional y su eficacia en la batalla ha de ser decisiva. La presencia de nuestros aviones llena de optimismo y de ilusión a nuestros soldados y de supersticioso temor a los enemigos.

Podemos asegurar que mientras cruce el espacio un solo avión nacional, la victoria nos sonreirá de una manera indudable y los propios rojos no podrán por menos de maravillarse de su eficacia.

Podemos irnos preparando para cantar la victoria final, que ha de tener una gran trascendencia en la precipitación del fin de la guerra.—LOGOS.

LEED

IMPERIO

El célebre

pianista

español

DEL LADO DE ALLÁ

### Los diplomáticos rojos

(Servicio especial de la Agencia GOLOS)

Para muchas gentes, un cargo no interesa por la función que en él se cumple, sino por el sueldo que a cuenta de aquel se percibe. No es extraño, pues, que los rojos se ocupen y preocupen de obtener un empleo retribuido. Lo curioso y significativo del caso presente, es que los rojos redoblan su afán, y porque saben que el presupuesto se les acaba, y mientras aprovechan los últimos momentos del saqueo y de la orgía. Pero los más perspicaces no se contentan con un enchufe como otro cualquiera. Aspiran a uno que les coloque en el extranjero, para quedar a salvo, no ya de las contingencias de la guerra, sino muy señaladamente también de las consecuencias de la derrota y de la paz. Así, los cargos diplomáticos y consulares son los preferidos, con enorme ventaja sobre los demás empleos. Pingüe nómina, devengos en oro, intervención en suministros, toda clase, residencia en grandes mansiones, distancia más que suficiente de Madrid, Valencia y Barcelona...

No hablemos de los embajadores de la república, que han ganado ya cierta veteranía en el ejercicio de sus funciones: Azcárate en Londres por ejemplo; de los Ríos, en Washington; Ossorio en París; Jiménez de Asúa en Praga... Fijemos la atención en otros de nombramiento más reciente, que aspiran a que su república, en plena agonía les garantice la evasión y el ahorro, a base de grandes lucros. (La ocasión)

(Continúa en la pág. 6)

Cuando prepares la alegría del día de Reyes para tus hijos piensa en los niños sin madre y sin alegría y compra un juguete más

Envíalo a AUXILIO SOCIAL y haz feliz a un huerfanito de España

# La vida en la Capital

## NOTAS RELIGIOSAS

### PREGON DE LA FALANGE

Organizaciones Juveniles

#### Cursillos de formación de mandos

Programa por el que han de regirse los Cursillos para Subinstructores (Cadetes), Jefes de Centuria (Cadetes y Flechas), Jefes de Falange, Grupo y Escuadra, (Cadetes, Flechas y Pelayos).

EDUCACION FISICA

Gimnasia sueca, ejercicios de orden, respiratorio, de gran extensión, flexión, torsión, etc.

EDUCACION MILITAR

Generalidades: Conocimiento de las Jerarquías del Ejército, Marina y Falange.—Voces y Medios Auxiliares de mando.—Tocques de corneta.—Deberes de un inferior para con los superiores.—Presentación a superiores.—Deberes de un superior para con los inferiores.—Saludos y Honores.—Servicios.—Transmisiones (Semaforo).—Canciones e Himnos, Marchas y Organización de Campamentos.—Instrucción militar sin armas.—Instrucción con armas.—Instrucción de Escuadra, Pelotón, Falange y Centuria.

DOCTRINA NACIONAL-SINDICALISTA

El Caudillo, José Antonio.—Los 26 puntos.—Juramento de Falange.—Los 12 puntos del Flecha.—Consigna de la Juventud.—Resumen de la Historia de la Falange.—Significado del «presente» a nuestros caídos.—Disciplina.—Banderas.—Camaradería.—Jerarquía.—Obediencia.—Consignas.—(Una, Grande, Libre.—Patria, Pan, Justicia).

SANIDAD

Tema primero.—Higiene colectiva e individual.—Conducta ante un presunto enfermo.

Tema segundo.—Qué debe hacerse ante una herida.—Idem ante una fractura.—Idem ante una quemadura.—Cómo se cohibe una hemorragia. Tem. tercero.—Insoñación; Congelación, Modo de evitarlo. Intoxicaciones.—Picaduras de animales puzoñosos.—Conducta ante un presunto ahogado.—Lesiones por la electricidad.

Tema cuarto.—Botiquín de urgencia; cura individual.—Forma de ser utilizados.

POR EL IMPERIO HACIA DIOS

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

#### ORGANIZACION JUVENIL

Los doce puntos del Flecha

- 1.—Con la Fe en Dios tus pensamientos serán altos.
- 2.—En tus manos está la grandeza de España.
- 3.—Tu trabajo es el camino de España Libre.
- 4.—Prepárate para una juventud noble, fuerte digna y disciplinada.
- 5.—Que en tus afanes no haya nunca cobardía ni malicia.
- 6.—El Flecha no puede ser nunca cobarde. Con la camisa azul que tú vistes murieron muchos de tus mejores camaradas.
- 7.—Cuando estudies y trabajos piensas que un día España necesitará de tí.
- 8.—La vida es milicia. Tu energía, tu trabajo, tu disciplina harán una España, Grande y Libre.
- 9.—Ser Nacional-Sindicalista significa no tener contemplaciones con privilegios injustos, odiar a todos los enemigos de la libertad de España soñar con nueva grandeza para nuestra Patria.
- 10.—Donde haya otros, el Flecha ha de esforzarse por ser el mejor.
- 11.—Sólo debes odiar a los enemigos de España.
- 12.—La camisa azul impone deberes.

#### La Delegada Nacional de Flechas Femeninas, camarada Cadenas, en la Provincial de la Sección Femenina

Esta tarde visitó la Jefatura Provincial de la Sección Femenina la camarada Cándida Cadenas, Delegada Nacional de Flechas Femeninas.

Fue recibida por la Jefe Provincial, camarada Marina Gómez Oliveros y un numeroso grupo de falangistas que conversaron largamente con ella.

La camarada Cadenas habló a sus camaradas de la misión de la Sección Femenina en los momentos presentes, estimulando a seguir con el mismo entusiasmo y aun mayor espíritu de sacrificio su labor.

#### Casa García-Pardo

GRAN SURTIDO EN CAZADORAS EN CUERO Y PAÑO MEDIAS Y CALCETINES

Belén, 7 - TOLEDO

#### Las camaradas de la Sección Femenina de F. E. T. de Toledo obsequiaron el pasado 24 a los combatientes y heridos

El día 24 a las cuatro de la tarde, tuvo lugar el simpático acto de entregar a los heridos del Hospital de Sangre y a los soldados hospitalizados en el Asilo, los agüinaldos que la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Toledo había preparado para ellos. Ciento cincuenta paquetes conteniendo exquisitos dulces de Pascua, tabaco y felicitaciones, acompañados de botellas de Jerez, fueron distribuidos a otros tantos hospitalizados.

El reparto lo efectuó un grupo de camaradas con algunas chicas no afiliadas de las que trabajan en el taller de costura de esta Sección Femenina, instalado en la Escuela de Artes y Oficios, que habían contribuido a la adquisición y preparación de estos paquetes dirigida por la Delegada de Hospitales y auxiliares visitadoras.

Por la noche, un grupo de falangistas sirvió a cena a los heridos enfermos.

El mismo día 24 salieron de Toledo dos expediciones dirigidas por la Delegada Provincial y la Local de Toledo respectivamente, que llevaron a las camaradas de la Primera y Tercera Banderas de Falange los agüinaldos que les han dedicado la Sección Femenina de Toledo y la de algunos pueblos de la provincia ya que otros han hecho sus envíos directamente por Talavera a las Banderas Cuarta y Sexta más de mil paquetes conteniendo dulces, puerdas de abricó, mermeladas, tabaco, vino, etcétera. Carta cariñosas y cordiales felicitaciones acompañan el obsequio que ha sido a nuestros camaradas. Así pronto un día de la vida que Toledo se le agüinalde los agüinaldos de las camaradas de la Sección Femenina de Toledo.

Los más selectos TOLEDO GOBIERNO CIVIL

#### Bocadillos DIAZ

Los más selectos

#### TOLEDO GOBIERNO CIVIL

ULTIMA RELACION

De Cantidades recibidas últimamente de los Ayuntamientos de la provincia para el «Aguinaldo del Soldado».

Santa Olalla, 3.274,45 pesetas; Leganes, 8.011,95; Valdemoro, 2.100,50; Alcábalá (segunda entrega), 968; Fuenlabrada, 2.058,75; Quismundo, 1.036,15; Alcañón (tercera entrega), 950; Ventas de San Julián, 1.100; Torralba de Oropesa, 486,15; Mérida (segunda entrega), 22,25; Leganes (segunda entrega), 65; Maqueda (segunda entrega), 50; Navamorcuende, 793,20.

### COCKTAILS Imperio

#### “YUGO”

Hielo en pedacitos.  
Dos tercios de copa de Whisky.  
Un tercio de copa de Vermohut italiano.  
Una corteza de limón.

Toledo 29 de Diciembre 1937 (II Año Triunfal)

Gaetano Belsito

### Bar-Restaurant ITALIA

PLAZA BARRIO REY, números 2, 4 y 6

Especialidad Española e Italiana

Servicio esmerado \* Cocktails selectos

GAETANO BELSITO

#### ANOCHE EN ROJAS

#### “Ya somos tres” y “Los Campesinos”

Dos piezas pequeñas y alegres más de ese repertorio lleno de la gracia de una época que Lino Rodríguez nos ha traído en estas vacaciones de Navidad, como el rumor grato de los tiempos viejos de una generación.

Rojas va llevando las emociones de otros tiempos que tan estupendamente reviven en su escenario Lino Rodríguez y su compañía, y que bien caen aún las obras de los intelectos modestos de un Madrid castizo que vertieron un estilo en eso que por no tener muchas aspiraciones se dio en llamar género chico.

Olvido Rodríguez, Lolita Puchol, Rosita Fria y Lino, con Bernal y Miguel Gracia, hicieron un «Ya somos tres» verdaderamente envuelto en esa salsa del género que nunca morirá.

«Los campesinos», el argumento sencillo, con toques líricos: Aires de la montaña, mantuvo en todo momento la atención de un auditorio numeroso que aplaudió—de qué manera!—a Olvido y Bernal en aquel duet que tuvieron que bisar. Hay que destacar las actuaciones bellísimas del tenor Gabarri, que fue muy aplaudido.

Olvido y Bernal, que ya han conseguido merecer todas las simpatías del público, volvieron a deleitarlo con sus graciosas intervenciones. Lino Rodríguez y Gabarri, compitieron con aquellos, poniendo sus aptitudes cómicas al servicio de aquellas escenas llenas de sano gracejo.

El fin de fiesta tuvo un éxito posterior al del día anterior. Formidable de voz el baritone Gabarri en «Canción del arriero»; bien en sus notas Correo de Olvido y Lolita, una tempestad de aplausos que obligó a bisar su número a la segunda y una vación formidable para ambas en la rumba final.

#### Adoración Nocturna de Toledo

VIGILIA DE FIN DE AÑO—Aplicada por las necesidades de la Patria y en sufragio de nuestros gloriosos muertos se verificará el próximo día 31 una solemnísima vigilia pública a la cual quedan invitados los adoradores nocturnos y fieles de Toledo.

Tendrá lugar en la iglesia de las Gaitanas, dando comienzo la Junta de turno a las diez y media y verificándose la Exposición del Santísimo a las 11 en punto de la noche.

Se calcula que la misa de Comunión dará principio poco después de las doce.

DICIEMBRE

29

Miércoles

Santoral

El tránsito de Santo Tomás. El santo rey y profeta David. El tránsito de San Trófilo. Los santos mártires Calixto, Félix y Bonifacio. La pasión de los santos mártires Domingo, Víctor, Primiano, Liboso, Salurnino, Crescencio, Segundo y Honorato. San Crescencio. San Marcelo. San Elrullo.

#### Santo Tomás Cantuariense

En su larga vida de virtudes y de reformation, mantuvo el imperio de su voluntad ante las coacciones del rey. Este había mandado retirara la excomuniación a numerosos obispos a quienes había sido impuesta, y ante la oposición del Santo, luchó por terminar con él, en vista de la imposibilidad de imponersele.

Así ordenó su muerte. Y cuando el Santo se hallaba en rezos penetraron los asesinos en el templo y espada en mano preguntaron: «¿Dónde está el traidor? ¿Dónde está el Arzobispo?» El Santo, dejando su silla, les dijo: «Yo soy el Arzobispo, pero no el traidor». Luego, volviéndose hacia el altar y juntando las manos exclamó: «Encomiendo mi alma a Dios y la causa de la Iglesia a María Santísima y a los santos patronos de este lugar». Y la cuchillada de uno de sus asesinos le derribó a tierra.

Santoral

El tránsito de los santos mártires Sabino, Exuperancio, Marcelo y Venustiano. Los Santos Manueto, Severo, Apiano, Donato, Honorio, Santa Anisia, San Anisio, San Eugenio, San Liberio y San Rainerio.

DICIEMBRE

30

Jueves

#### La traslación del Apóstol Santiago

La Iglesia de España celebra hoy la traslación del cuerpo de Santiago el Mayor, no la que se hizo desde Joppe a Fria Flavia, ciudad marítima de Galicia, que después se llamó el Padrón, sino la que tal día como hoy se hizo de este sagrado tesoro, desde allí hasta Compostela, lugar consagrado ahora y venerado de toda la Iglesia, por estar allí aquel sagrado sepulcro. Por aquellos tiempos comenzó Santiago a mostrar a los españoles su favor y buena ayuda en las guerras.

#### DELEGACION DE HACIENDA

Señalamiento de pagos para el día 29 de diciembre de 1937:

Don José Mingoranz Cid, don Angel Mingoranz Cid, Sr. Juez de Instrucción de Talavera de la Reina, don Vicente Nieto Fernández Prieto, don Aurelio Boned.

#### Cámara Oficial de Comercio e Industria-Toledo

#### AVISO

Se recuerda a todos los señores Comerciantes e Industriales de la provincia, obligados a llevar el Libro de Ventas, el deber que tienen de presentar durante todo el mes de enero de 1938, declaración jurada de las ventas u operaciones cobradas durante el presente año.

Respecto a cualquier duda o aclaración sobre el particular, los interesados pueden personarse en las Oficinas de esta Cámara.

Toledo 28 de diciembre de 1937.—II año triunfal.

El Presidente, Alberto Bretaño

### CARTELERIA

#### MODERNO

HOY

A las 4 y 6,30 tarde

La estupenda película

#### Maridos errantes

por

CLIVE BROOK

#### Teatro de Rojas

Compañía de Zarzuelas

«APOLO»

HOY - A las 6 en punto

#### El entierro de la sardina

de Ramos Martín y Calleja

La balsa de aceite

de Delgado y Liedó

FIN DE FIESTA por Olvido Rodríguez y Lola Puchol y señores Gabarri y Cornejo

#### IMPERIO

HOY

A las 4 y 6,30 tarde

#### La mujer de mi marido

por

ELISA LANDI

# La realidad de Teruel empieza a caer sobre el ánimo de los rojos como una terrible losa que sepultará todos sus sueños de victorias o de resistencias

Frente de Teruel.—¿Qué lejos estamos ya de aquellas declaraciones jubilosas de Prieto! «Teruel ha sido ocupado en su totalidad a las seis de la tarde.» Para los rojos ha sonado ya la hora de la incertidumbre. Muy pronto la rabia, el dolor y la desesperación serán la evidencia del desastre monstruo.

Ahora, en Europa y América lanzan emocionados gritos: «Teruel resiste, resiste siempre; Teruel resiste como Oviedo, como el Alcázar toledano; siente muy ceceo los días próximos de su liberación. La heroica guarnición ha rechazado ya muchísimos ataques en los diez días de asedio que han transcurrido.

¡Han sido tantos! El coraje, el fuego y el despecho de los marxistas, no han logrado nada frente a la heroica guarnición que ha rechazado los golpes más pesados, más fuertes.

Cinco ataques tuvieron lugar a lo largo de la jornada de ayer, y al caer la tarde, cuando se creyeron libres del constante martilleo de nuestra aviación, se lanzaron doce veces más sobre nuestras posiciones con mucha más furia que nunca por el terrible castigo infligido por nuestra aviación, del cual querían tomar revancha; pero cuanto más coraje empleaban en los ataques más contundente respuesta la de nuestros bravos soldados. La potencia del enemigo se estrelló en ataques sucesivos contra el edificio del Seminario. Desde este edificio, enclavado en una formidable posición estratégica, el terrible fuego de nuestras ametralladoras se hacía sentir en las filas enemigas, en las que se notaba inmediatamente el efecto producido por nuestras armas.

Después de apreciada la imposibilidad del logro de ningún objetivo se volvieron sobre sus pasos desordenadamente dando la espalda a nuestros soldados, y entonces la carnicería era muchísimo mayor, pues los milicianos se hallaban ya en un estado tal, que no sabían adónde encaminar sus pasos siendo un formidable pasto de nuestras ametralladoras. Al final de la jornada, el campo se hallaba totalmente cubierto de cadáveres.

En el día de ayer la principal actividad estuvo dedicada a nuestra aviación. Volaban sobre el frente muchos aviones, y era muy grande su carga de muerte, y dejaban caer racimos de bombas potentísimas que causaban grandes estragos en las filas enemigas. Entonces se estableció frente a Teruel lo que podemos llamar «Callejón de la Muerte», para los Batallones enemigos.

Los rojos no podían retroceder un solo paso, y avanzar era muchísimo más difícil, pues se encontraban delante de ellos los defensores de la ciudad, que disparaban sin cesar; a espaldas se encontraban nuestros cazas impidiendo el paso con una cortina de balas. Y en medio de los dos fuegos se encontraba el incesante caer y caer de bombas y metralla que nuestros trimotores lanzaban. Caían los milicianos marxistas deshechos por nuestro fuego. Catorce Batallones quedaron casi sepultados por el fuego de todas nuestras armas, quedando solamente de estas unidades unos trescientos hombres que no sufrieron el más leve rasguño.

El castigo espantoso que las huestes rojas tuvieron ayer en Teruel, se encuentra sin precedentes en la campaña, miles y miles de bajas ha sufrido el enemigo en los alrededores de Teruel. Muchos cadáveres marxistas se quedan a la intemperie en las noches crías del invierno, en las que el hielo apuñala los huesos. En los alrededores de Teruel se mezcla la sangre con el agua brotada en las últimas nevadas.

Y los dirigentes rojos, aún en las duras estampas que están presenciando en estas terribles batallas tienen valor para seguir mintiendo y engañando a sus leetest. Así son ellos; pero qué poco falta para que se encuentren dentro de la Justicia de España.

En el día de ayer prosiguió el avance de las columnas; columnas de socorro, a las que con una frase sólo o medias se puede reseñar la formidable actuación que en tierras aragonesas están desarrollando.

Las tropas que avanzan sobre Teruel, tratan de llevar el primer auxilio a los sitiados, a los hom-

bres heroicos. Pero el auxilio no corre mucha prisa.

Teruel resiste, resiste siempre; la guarnición está dotada de un temple maravilloso, según decía un parte de dicha ciudad.

«Que el Mando Nacional no altere su plan de avance por consideraciones de urgencia. La guarnición resiste, y resistirá todo el tiempo que sea necesario, hasta el fin.»

Teruel se ha convertido en la actualidad en el cementerio de un Ejército enemigo, y quién sabe si en el del territorio aún no liberado.

En un plazo muy corto, Teruel ha de ser liberado. Tenemos preparada nuestra voz potente y triunfal, otro grito triunfal de España.

## Barcelona juega a que celebra la toma de Teruel

### Y por jugar con fuego la manifestación termina a tiros

Barcelona.—Ayer se celebró una monstruosa manifestación organizada por los asalariados de la FAI, para celebrar la soñada toma de Teruel. Dicha manifestación se vio bastante concurrida y a través de varias calles de la ciudad, dirigiéndose hacia la Generalidad.

En la Plaza de San Jaime, donde se encuentra el edificio de la Generalidad, se concentró la manifestación, saliendo al balcón Companys Azaña, que pronunció discursos en los que dijo:

«Hoy ha sido Teruel, mañana será Zaragoza, y pasado Salamanca.»

Seguramente que mientras decían estas palabras no se acordaban que a las puertas de Teruel estaban muriendo miles y miles de pobres engañados por ellos.

Después de pronunciados los discursos, los asistentes al acto prorrumpieron en gritos de protesta, siendo tal el alboroto que se armó, que tuvieron que intervenir varias compañías de Asalto, logrando dispersar a los manifestantes después de disparar varios tiros al aire.

## Caravanas de ambulancias son el botín que los rojos llevan a todas sus ciudades de retaguardia

Perpignán. Llegaron a Barcelona, en el día de ayer, once convoyes de heridos rojos, procedentes del frente aragonés; se espera para esta noche un número dos veces mayor de heridos, a más de otras ambulancias llegadas a Castellón y Tarragona.

A la llegada de los heridos, en la estación de Barcelona se hallaban siete Compañías de Asalto con objeto de evitar cualquier incidente.

A Gerona llegaron ayer otras treinta ambulancias. A su llegada se produjo una manifestación de sindicalistas, para protestar del yugo de los stalinistas. Esta manifestación duró hasta las doce de la noche.

## Se inaugura en Tolosa la exposición fotográfica de Campúa

Tolosa.—Esta tarde, en el Salón del Ayuntamiento de Tolosa se ha inaugurado la exposición de fotografías de Pepe Campúa, llevada a cabo por la Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda. Asistió al acto inaugural el comandante militar, alcalde, concejales jefe y secretario locales de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, jefe de la Guardia Civil y de la Policía Urbana y el representante de Prensa y Propaganda del Estado. Las autoridades elogian la exposición, y acto seguido se dió entrada al público que «cendió en masa».

Terminada la exposición en esta villa, se inaugurará la misma en Villafranca de Oria.

## Las fuerzas marxistas desalojan las posiciones del cementerio de Teruel

Perpignán.—A la una cuarenta y cinco de la madrugada anterior, importantes núcleos de fuerzas rojas, que se encontraban en los sectores próximos a Teruel, se retiraron, desalojando el Cementerio. Esta decisión de las tropas marxistas se cree que ha sido tomada por la violencia del bombardeo incesante de la artillería que dirige sus disparos contra estas concentraciones rojas, causándoles varios centenares de bajas.

## El equilibrio de las fuerzas rojas amenaza ya una inminente ruptura

Jaca.—La situación del Ejército rojo, que se encuentra en los sectores de Teruel, es difícilísima. Aunque los Batallones rojos continúan en sus inútiles asaltos a la capital, la resistencia de estas fuerzas atacantes va debilitándose gradualmente al chocar con la fuerza opuesta por los soldados nacionales que guarnecen las posiciones de la capital.

El 21 cuerpo de Ejército marxista, ha sufrido tan enorme número de bajas, que se cree no quedan ya de él ni el 15 por 100 de sus componentes. Este cuerpo de Ejército estaba compuesto especialmente por campesinos recién arrancados de sus hogares quizá a la fuerza y que la actual ofensiva ha sido el primer

hecho de armas en que han intervenido después de una breve preparación militar.

Los rojos han acudido ya a las reservas que habían acumulado en dicho sector para cubrir el grandísimo número de bajas sufridas en los últimos días. Pero aún continúan lanzando oleadas de hombres sobre nuestras posiciones, sin otro resultado que el de quedar la mayor parte frente a nuestras trincheras.

Ahora están tratando de retirar todo el material pesado que habían acumulado en las proximidades de la ciudad, por temor a que quede en poder de nuestros soldados en el rápido y metódico avance que están llevando a cabo.

## Disposiciones Oficiales

El «Boletín Oficial» del Estado, del día de ayer, inserta, entre otras, las siguientes disposiciones:

**El personal de los equipos técnicos de urgencia será considerado como de primera línea**

Se dispone que los equipos técnicos de urgencia, creados para el restablecimiento de la vida civil de las poblaciones conquistadas, sean considerados como unidades militares para los efectos del suministro de haberes en concepto de unidades de primera línea. Los componentes tendrán derecho a subsidio pro combatientes.—Logos.

**La asignación por gastos de representación correspondiente a los generales de Brigada será igual que la del año anterior**

Orden disponiendo que los coroneles habilitados como generales de Brigada, con mando de División; los mandos de generales de Brigada, con mandos de cuerpo de Ejército y los de División disfruten para gastos de representación lo que en los

## La clave la tenemos nosotros

El problema de esta guerra es de espíritu y eso no lo tienen ellos

Es preciso que que se rectifique este error. Si ha habido en nuestra guerra por circunstancias desventuradas pa-

ses, militares y desfiles triunfales, han corrido siempre a nuestra cuenta, por fortuna.

Pero bien está que ellos, por su parte, renuncien a tenerlos. Y respirando por la herida abierta de sus derrotas y de nuestros heroísmos, una vez más patentado en el sublime caso de Teruel, dicen edito-rialistas: «Tomar una ciudad adueñarse por completo de ella, será siempre una operación lenta y penosa por las resistencias interiores y los refuerzos del exterior. Entenderá mal si alguien entiende que tratamos con estas líneas de preparar a la opinión para que reciba la noticia de que las cosas no van tan bien como debían o se anunciaban. No hay nada de eso. Hay simplemente el deseo de que los nervios se tranquilicen y aprendan a saber esperar».

En efecto; corroboramos nosotros: Las cosas no son como los rojos las pintaron, y para que todo quede en su punto hay... pero es mejor que «La Vanguardia» siga hablando por su cuenta y riesgo; y la contraofensiva facciosa?, se pregunta el diario barcelonés.

«Esa es la incógnita, pero ésta cae un poco fuera del marco de lo que estamos hablando. La contraofensiva rebelde es una entidad del mismo tipo que la ofensiva cacareada antes que la nuestra. ¿La intentarán? ¿No la intentarán? Si la intentan, ¿en qué cuantía, con qué ímpetu, con qué cuantía, con qué ímpetu, con qué ímpetu en la retaguardia se especule con estos supuestos».

No especule el rojo con el grandioso episodio de Teruel, ni acuda a nuevas falsedades para contrahacer una moral que fundamentalmente les faltará siempre, ni se aventure a conjeturas de ninguna especie. La clave está en nuestra Bandera Nacional enhiesta; en la penetración de las tropas que guarnecen la invicta ciudad aragonesa, y su pueblo en pie de heroísmo; en la incomparable lección de altas y fecundas virtudes que los defensores de Teruel dan al mundo, todo sobreco-gido de admiración. Los republicanos marxistas, frente a la verdad suprema de unos valores morales que son nuestra ejecutoria nuestra fuerza y nuestra razón, tienen que conformarse con el infame papel del que no vence nunca ni merece vencer jamás.

## Mientras mueren los que ellos engañaron, se dan a la frivolidad de discusiones a distancia

París.—Telegrafían de Barcelona que se reunió el comité ejecutivo de la UGT para estudiar los asuntos tratados por la Delegación de España roja, que asistió a varias reuniones y tomó parte en diversos actos en París. Asistieron a esta reunión Largo Caballero y González Peña. Al finalizar la reunión los periodistas inquirieron alguna información que dar en sus periódicos, cosa que les fué totalmente negada.

**Lotería de la Suerte**  
DÉCIMOS PARA EL SORTEO DE NAVIDAD  
Zocodover, 5 --- Toledo

**SEÑORA:**  
Visite todos los días.  
Carnicería, Salchichería, Pescadería  
Viuda de Donato Rodríguez  
Martín Gamero, 16 y 18  
TOLEDO

**Se traspasa**  
Café-Bar-Restaurant  
en Toledo, por enfermedad del dueño  
Razón: Plaza Barrio Rey, 2, 4 y 6  
TOLEDO

**Palomino & Vergara**  
JEREZ  
Fino TRADICIONALISTA  
Coñac REQUETE

**El célebre**  
pianista  
español

**Camarada**  
José  
Cubiles

# ESPADAS JAPONESAS

por el MARQUES DE LOZOYA

En el año del Señor de mil quinientos ochenta y cuatro el Rey don Felipe II recibió una embajada japonesa en El Escorial. Acaso este suceso hubiese motivado una primera penetración de influencias del Extremo Oriente en el arte occidental si la obra de Juan de Herrera no fuese capaz en su firme e insobornable clasicismo de quebrantar contra sus muros de granito cualquier intento de contaminación como el que sufrió, en el siglo XVIII la corte decadente de Luis XV. Pero, si no en la historia del arte, en la Historia a secas está fecha merecida conmemorarse, pues en ella se verificó el primer contacto entre dos grandes imperios situados en los confines del mundo y que en estos días vuelven a encontrarse unidos en la cruzada contra el concepto materialista de la vida.

Corrían tiempos favorables para el catolicismo en la remota isla de Cipango. Se había verificado en ella un cambio político semejante al que presenciaba Europa en la anterior centuria: el robustecimiento y unificación de las monarquías. Un estadista enérgico y sagaz, Ota Nabunaga consiguió imponer la autoridad del Mikado destituyendo al último shogun. Este don Alvaro de Luna nipón para combatir las oligarquías feudales y religiosas necesitó apoyarse en los católicos, que entonces eran en el país más de doscientos mil. Fueron los de su gobierno los días dorados de la cristiandad japonesa. En aquella sazón tres príncipes católicos, los del Buno, Arima y Omura pensaron en enviar una embajada al Papa de Roma y al Rey de España como ricos presentes que diesen testimonio del florecimiento de aquel pueblo lejano que había sabido vencer a los demonios del Oriente para fortalecer su alma en la fe romana. Esta embajada es la que, después de haber navegado durante muchos meses y de haberse deslumbrado con la pompa vaticana en las ceremonias de la coronación de Sixto V llegó al cabo a Lisboa, muy poco antes incorporada al Imperio español y de allí pasó a Madrid y al Escorial, donde la corte de España desplegó para ellos todas sus magnificencias.

Debido ser la entrevista entre el Rey, ya anciano y el venerable embajador una fiesta de sonrisas cautivas y cortesías. La etiqueta inflexible y el trato suave y refinado del Monarca de dos mundos debieron de complacer infinitamente a los mensajeros orientales. Felipe, gran cazador de lo exótico y raro, para lo cual tenía siempre un lugar en sus pinacotecas: examinó con ávida atención los trajes de seda bordados en oro, las armaduras cinceladas, las joyas maravillosas, pero lo que más tiempo le detuvo fueron las espadas que se complacía en probar una por una. No conoce el arte de la armería española tan admirables como las japonesas. Los nombres de los espaderos célebres son populares todavía y una persona bien educada sabrá discernir el valor y la antigüedad de cada una de sus marcas. Sobre la figura de su hijo corren aún leyendas populares. Se cuenta que un espadero llamado Muramaza, para probar el de sus hojas de un río y al chocar contra el acero bien afilado se partían en dos las hojas y las ramitas que arrastraba la suave corriente del agua.

Sin duda el Rey y sus cortesanos discutirían largamente la primacía de las espadas toledanas sobre las japonesas. Porque también Toledo conservaba con estima rayana en la veneración el nombre de sus espaderos y también se contaban sobre ellos bellas historias. Alonso de Sotomayor, el Viejo, Alonso de los Ríos, los Horozco bien podían competir con Muramaza y Masumene y la marca del perrillo o el anagrama de Toledo demostraban la alta calidad de un acero lo mismo que los grabados de las lucientes armas orientales. En el Japón, como en Toledo la fabricación de las espadas era un verdadero rito: el metal se escogía cuidadosamente, se batía y se labyaba con exquisito esmero y el artista ponía toda su alma en el momento supremo de dar temple a su creación. En el Japón se cree que algo del espíritu del autor quedaba en la obra en el momento de darle el temple. Se la bautizaba con un nombre propio, como el Cid con su tizona y los paladines medievales con las suyas. En Toledo, como en el Japón en el momento de introducir en el agua el filo ardiente, se recaban ciertas oraciones y se cantaban romances litúrgicos y guerreros.

Las relaciones entre el Japón y España fueron harto breves. El

mismo año de mil quinientos ochenta y dos fué asesinado Ota Nabunaga y su sucesor, cambiando de política, proscribió el cristianismo, si bien mantuvo aún cierta tolerancia. Todavía éste, Hidayosi recibió con muestras de complacencia una embajada de Felipe II, pero la actitud demasiado altiva de un capitán español ofendió el orgullo japonés y las relaciones entre ambos imperios se enfriaron. Después vinieron las furiosas persecuciones contra los cristianos, el exterminio del catolicismo, el cierre de los puertos nipones a todo comercio

européo. El Japón y España, sin embargo, habían de entenderse porque, aún tan diferentes en tantas cosas, hoy en el fondo de ambas razas, hay en el fondo de ambas razas el mismo sentido caballeresco de la vida, el mismo concepto del honor, idéntico desprecio a la muerte. Se han entendido ahora y las espadas de Sotomayor y las espadas de Toledo lucharán en defensa del espíritu católico contra el monstruo judaico-moscovita. ¡Quiera el Señor que al fin día vuelva a la grey de Roma el imperio santificando por la planta de Francisco Javier!

## El conflicto chino-japonés

### Las tropas japonesas ocupan Dsinansu

Shanghai. - Las tropas japonesas han ocupado hoy Dsinansu, capital de la región de Chang Tu, que es también el centro ferroviario más importante de esta rica región costera. - Stéfani.

### La prensa alemana comenta la prudente actitud de los E. U. en el asunto del "Panay"

Berlín.—El periódico «Zas», subrayando la actitud del Gobierno de Washington en el incidente del «Panay», escribe, que los Estados Unidos han demostrado no tener la menor intención de dejarse arrastrar a un conflicto en Extremo Oriente, por incidentes de ningún género, aunque tengan carácter grave. El periódico añade, que varios signos dejan comprender que los Estados Unidos empiezan a orientarse en el sentido de reconocer en principio la nueva situación de hecho que va a crearse en Extremo Oriente.—Stéfani.

### Mañana será entregada a Inglaterra la nota japonesa sobre el incidente del "Lair Cyr"

Tokio.—La nota que el Gobierno japonés entregará mañana o pasado mañana al embajador británico en esta ciudad, a la protesta inglesa sobre el bombardeo del cañonero «Lair Cyr», contiene detalles sobre las circunstancias legales en que se produjo el incidente, y presenta excusas por parte del Gobierno japonés, que asegura que se tomarán todas las medidas para evitar nuevos incidentes prometiendo el pago de daños e intereses por las pérdidas sufridas por los ingleses.—Stéfani.

### La situación de los japoneses residentes en Hong Kong

Tokio.—Comunican de Hong Kong que representaciones de súbditos nipones en dicha ciudad, se reunieron para decidir la actitud a adoptar ante las manifestaciones antijaponesas de los chinos y sobre todo por la de los ingleses, que no solamente presencian los manejos chinos sin preocuparse de tomar medidas de protección a los japoneses, sino que las ayudan y se entregan también ellos al boicoteo de las mercancías japonesas. La situación de los japoneses en Hong Kong ha causado gran irritación en los círculos políticos de Tokio.—Stéfani.

### Tokio ofrecerá a China un moderado pacto de paz

Nueva York.—El embajador japonés, en un discurso por radio después de haber expresado la satisfacción de los japoneses por el fin del incidente del «Panay», aseguró que Tokio ofrecerá a China un pacto de paz tan moderado que obtendrá la simpatía del mundo entero.—Stéfani.

### Los manejos de la U. R. S. S. en el conflicto chino-japonés

Tokio.—El periódico «Yomiuri», asegura que el embajador soviético en China ha ofrecido a Chang Kai Check provisión de armas de todas clases y el apoyo soviético a condición de que el Generalísimo aleje a los consejeros militares alemanes. La «Agencia Domey», asegura, por su parte, que China se prepara a una larga y firme resistencia, y que por consejo de la embajada soviética se efectuará una alianza militar chino-soviética. Añade que entre China y la URSS se ha decidido la construcción de varias carreteras militares para facilitar la provisión de armas por parte de los soviets.—Stéfani.

### El general chino que defendía Nankin ha sido fusilado

Tokio.—Comunican de Nankin que el antiguo jefe del Ejército chino de la defensa de dicha capital, fue ejecutado como culpable de no haber resistido suficientemente a los japoneses mientras que tenía órdenes de resistir hasta el extremo.—Stéfani.

**CASA DIAZ**  
Los mejores Fiambreros  
TOLEDO

**Hotel Lino**

GRAN CONFORT

Santa Justa, núm. 9

TOLEDO

DESPACHOS DE LECHE DE VACA Y CABRAS

**Dionisio Sánchez**

Es notoria la pureza de sus artículos

Alfileritos, 22 - TOLEDO

## El Presidente Justo al frente de un partido anticomunista

Buenos Aires.—El éxito político alcanzado en las recientes elecciones presidenciales por el bloque de los partidos de la «concordancia», tendrá su conclusión el día 20 de febrero próximo en el acto de tomar posesión el nuevo Jefe del Estado, Doctor Ortiz.

Con ello no se conceptúa terminada la misión política del bloque de los partidos de derecha, a cuya unión se debe la victoria en las elecciones recientes.

La «Italpress» conceptúa que el inspirador de la nueva política argentina, el ex presidente, General Justo, patrocinará la formación de un nuevo partido nacional, de nacionalismo moderado, al cual integrarán todas las fuerzas de la «concordancia».

El nuevo partido se denominará Unión Cívica Argentina y su acción principal se dirigirá a impedir toda difusión de ideas comunistas en la República en todos aquellos lugares en donde existan funciones de primer orden, tanto en el campo político, como en el social y en el de lo lógico.—(USD).

### Un tipo nuevo de propaganda comunista en Toulouse

Nueva York.—Se asegura que el acuerdo sobre el precio de la plata que vencerá a fin de 1937, será renovado. El Gobierno fijará el precio de la plata extraída en los Estados Unidos.—Stéfani.

### La agresión a los contrincantes

Nueva York.—Se asegura que el acuerdo sobre el precio de la plata que vencerá a fin de 1937, será renovado. El Gobierno fijará el precio de la plata extraída en los Estados Unidos.—Stéfani.

### Jesús Palencia

COMESTIBLES - Especialidad en aceites finos y CONSERVAS  
Cuesta San Justo, 17 - Toledo

### Tempestad de viento y nieve en los Dardanelos

Stambul.—La tempestad de viento y nieve que cayó sobre los Dardanelos y Mar Negro causó considerables daños. En Stambul arrojaron de cuajo los techos de algunas casas. Numerosas embarcaciones se hundieron. El barco «Hispa», fue a estrellarse, según parece, contra las rocas del Mar Negro. Circula el rumor de que su tripulación, compuesta de veintinueve hombres, solamente logró salvarse uno.—Stéfani.

### ¿El Uruguay se orienta hacia el Fascismo?

Montevideo.—En los círculos políticos uruguayanos se sigue con el máximo interés durante estos días el desarrollo de las importantes entrevistas que vienen celebrándose entre los diversos jefes de los partidos políticos, a fin de llegar a un acuerdo acerca de la reforma de algunas leyes constitucionales, incluyendo entre ellas la electoral.

Aun cuando tal sea la finalidad de las conversaciones en curso, según informan la «Italpress» ciertamente no debe excluirse la posibilidad de que las modificaciones propuestas tiendan en definitiva a más extensa meta.

El reciente tiempo brasileño y el afirmarse cada día más las tendencias políticas aceptadas en las esferas responsables, por una parte, y los recuerdos del pasado, así como los peligros probables para el porvenir por otro, indican cada vez más cómo el sistema democrático no es adecuado a la realidad política mundial.

Por tanto no es difícil suponer que las conversaciones políticas que se vienen sucediendo en Montevideo puedan llevarnos a un reforzamiento de la autoridad central, que en definitiva, es el producto de una progresiva, pero indefectible reforma del régimen hacia el sistema totalitario.

Hay quien supone—añade «Italpress»—un próximo y rápido cambio de condiciones políticas.—USI.

### Los linchamientos ocurridos en este año en los E. U.

Nueva York.—En el año 1937 ocurrieron en los Estados Unidos 56 tentativas de linchamiento. Ocho negros fueron linchados en los Estados de Albania, Florida, Georgia y Misisipi.—Stéfani.

## Turbias maniobras de los Frentes Populares

### Significativa advertencia de una personalidad japonesa al Gobierno francés

Londres.—El vizconde Ishii, embajador extraordinario del Gobierno japonés en Europa, ha hecho al «Sunday Times», unas declaraciones sobre la cuestión del aprovisionamiento de armas y municiones a los chinos.

«El Japón—ha dicho—no se halla en situación de pedir a las demás potencias que no vendan armamento a China debido a que la guerra no ha sido declarada y que nosotros no hemos reclamado el reconocimiento de los derechos de beligerantes».

Entre tanto, ha sido informada Francia que si el tránsito de armas por la Indochina continúa, puede el Japón hallarse en situación de bombardear las líneas ferroviarias francesas que partiendo de Hanoi conducen a Nanning y Younnan.

Esta amenaza, comenta «L'Action Française» no ha impedido al Ministro de Colonias, el negociante Marius Moutet, mandar a su propio hijo a la Indochina para dirigir en aquel país este contrabando de armas que puede pasar a ser una nueva causa de sangriento conflicto.—(USD).

## La lúgubre situación financiera de Francia

París.—El Subsecretario de Estado en la presidencia del consejo, recibió una Delegación parlamentaria del Alto y Bajo Rin, otra Delegación de las industrias de las regiones de Argenteuil, Bezons y Clichy, que le dieron a conocer las dificultades con que luchan todas las industrias.

Por otra parte, Francia es la soia nación, cuya actividad industrial viene disminuyendo. Esto ha sido declarado hace breves días desde la tribuna del Senado durante una interpellación que hizo el Senador Bose.

El presidente de la Federación de los comerciantes al detall ha publicado en el diario «Le Matin» un artículo bien documentado en el que entre otras cosas escribe:

«Todos saben que el momento actual casi es desesperado para el comercio, que ha visto desaparecer al propio tiempo su capital circulante y sus mercancías de reserva».

El presidente de la Federación anuncia a continuación que en 1938 los impuestos sufrirán importantes aumentos, que desde el primero de enero aumentarán, incluso las tari-

tas de los autobuses, de los metros y de los ferrocarriles, al propio tiempo que la carestía de la vida sufrirá un alza excepcional.

«[J Journal des Débats] tratando de la grave situación económica, observa que por múltiples razones atraviesa la nación momentos en extremo difíciles y que se extiende por el país un gran descontento, que no es precisamente el mejor consuegro».

«Le Revue de Paris», examinando la situación financiera, escribe, que el Tesoro, tendrá necesidad durante el año 1938 de 46.000.000.000 en moneda efectiva que deberá obtener en el mercado interior, y a esta cifra deberán añadirse los importantes millones de millones de compromisos y vencimientos contingentes.—USI.

### Un empréstito más del frente popular francés

París.—Aunque el reembolso del empréstito de 40 millones de esterlinas concedido por Inglaterra a Francia sea reciente, se anuncia ya que la tesorería francesa contratará un nuevo empréstito en Londres de 50 ó 60 millones de libras esterlinas.—Stéfani.

### ¿En qué quedamos?

### Hombre por unos meses

San Francisco.—El doctor Marquell presentó en la Sociedad de Obstetricia el informe sobre un caso excepcional de una mujer de 70 años, que después de 30 de matrimonio infecundo sufrió un profundo cambio sexual masculinizándose su cuerpo, tanto interior como exteriormente. Fue inmediatamente operada, y algunos meses después de la extirpación de un tumor recuperó gradualmente todas las características femeninas.—Stéfani.

### Un nuevo incendio intencionado en Normandía

Rouen.—Ha estallado en Normandía el séptimo incendio criminal que ha destruido una granja en los alrededores de Rouen. La población agrícola está muy alarmada. Hasta el presente las investigaciones de la policía han resultado infructuosas.—Stéfani.

### La colonia gallega de Buenos Aires rinde un homenaje a Eugenio Montes

Buenos Aires.—La colonia gallega en Buenos Aires ha tributado un grandioso homenaje a Eugenio Montes. Dos mil comensales vitorearon al Generalísimo y aclamaron con entusiasmo a España y al Ejército libertador. Al acto se asociaron numerosos argentinos.

### Se aumenta la vigilancia de las costas norteamericanas del Pacífico

San Francisco.—La flotilla de torpederos de la sección de San Pedro, ha recibido orden de intensificar la vigilancia de las costas del Pacífico, materialmente infectadas de espías.—Stéfani.

ALMACÉN DE COLONIALES  
**Rafael Jiménez**  
Gran surtido en todos los artículos del ramo  
TOLEDO

**Casa Delfín**  
VISITENLA  
Comestibles de todas clases  
Cardenal Tavera, 12 (frente al Hospital de Afuera)  
TOLEDO

La voz de la trinchera

# Lo que piden los del frente Ofrecimiento

A los camaradas de la tercera Bandera de Castilla, segunda Centuria.

Hé recibido una carta de la Delegada Local de la Sección Femenina de Esquivias, comunicándome están terminando la Bandera Nacional-Sindicalista que pedían y que habían leído en esta Sección de «Voz de la trinchera». Las camaradas de Esquivias demuestran, una vez más, su alto espíritu falangista y nacional; con mujeres como éstas, España irá donde quiera; el amanecer que soñó nuestro Ausente ya se deja ver entre los dedos delicados de estas admirables españolas. Tengo la seguridad que la Bandera que os manda irá, en cuanto la terminen, la honoréis de laureles.

## Peticiones

Unos cuantos, una caja de bombones, una botella de anís y otra de coñac; dos cajas de mazapán, una armónica, una pandereta, una guitarra y una acordeón para varios soldados y un cabo del setenta y ocho Batallón de Infantería, primera Compañía.

Estos simpáticos soldaditos y cabo solicitan un «voluntario» o «voluntaria» que les dé algo de lo que piden. Esto, cierta de que alguno de nuestros lectores habrá de atenderlo; Es lo menos que merecen.

Una caja de bombones y una botella de anís para Andrés Megias.

Una botella de coñac y una pandereta para Prudencia Vicente.

Una zambomba para Casildo Conde.

Una caja de mazapán para José Vega.

Otra caja de mazapán para Hermilio García.

Una guitarra para Juan López.

Una armónica y unos guantes para José Sandino.

Un paquete de puros para el cabo José Bernal.

Una acordeón para José Fernández.

Don cazadora para dos camaradas de la Bandera de Falange Española Tradicionalista de Cáceres.

Desean mitigar el frío con una cazadora. El tiempo requiere prendas de abrigo y la retaguardia se ocupa siempre de que no falte calor y bienestar a los que todo lo dan por Dios y Por España. Las manos de la mujer española no deben conocer, en estos instantes, el reposo. Nuestros hermanos de la trinchera son lo primero. No habrá alguna española patriota que quiera complacer a estos muchachos?

Los camaradas son: José Alvarez Teniente, Francisco Pedro, Gómez.

Un reloj para un cabo de la tercera Bandera de Castilla, tercera Centuria.

Este cabo pide un reloj por ser muy necesario para los relevos de la escuadra en la guardia. Los medios económicos, a pesar de ser un objeto tan necesario, no le permiten comprar uno. Se llama el camarada Juan Martín Martín. Espero que algún comerciante generoso o alguna persona particular, de espíritu patriota, me envíen lo que con tanto interés pide dicho cabo.

Medio kilo de mazapán y medio de turrón para cuatro camaradas de la tercera Bandera de Castilla, segunda Centuria.

Estos simpáticos toledanos y heroicos falangistas se sentirían felices con bien poca cosa: ayudándoles sus hermanos de la retaguardia. Deseo que los sinta hermananza entre la retaguardia y el frente de una muestra más en estos camaradas. Y estoy segura de que algún industrial sabrá complacer a estos paisanos valientes. Los falangistas son: Nemesio Higuera Obcero, Fidel Pinel Adánez, Adolfo López Torres y Benigno P-lomo Fernández.

Una guitarra y una flauta para unos camaradas de la primera Bandera de Castilla, tercera Centuria.

Aunque estén en mal estado de conservación la guitarra y la flauta la aceptan según me dicen. Bien poca cosa piden y buena obra puede hacer quien disponga de esos instrumentos, que alegrarán a los solicitantes y a muchos más que pueden escucharlos.

Son los siguientes camaradas: Vidal Cabrer, Francisco Bueno, Alejandro González.

## Felipe Rojas

Se vende leña a 1,50 ptas. arroba

Angel, 17 - TOLEDO

Exquisito Café SHANGHAY

## Bar Esperanza

Casa en Buenos Aires: Cabrera, 3.673

Casa en New-York: 52, Stone Street

# Hijos de Ibarra

COSECHEROS Y EXPORTADORES DE ACEITES Y ACEITUNAS

Apartado núm. 15 SEVILLA (España)

# Jerez Quina del Ramo

Manuel Fernández y C.ª S. L

J E R E Z

MIGUEL MARTINEZ DE PINILLOS (Unión Salinera)

Grandes Salinas en el Puerto de Santa María "San Félix", "San Miguel" y "Dolores" EN RIO ARILLO

Apartaderos propios en la vía general de ferrocarriles. Cargadero en el río Guadalete

Sales corrientes, refinadas de mesa y a granel o en sacos

Premiadas en varias exposiciones

CADIZ

# IMPERIO en la región

VALMOJADO

## Velada a beneficio de "Auxilio Social"

Una vez más la Falange de Valmojado, dándose perfecta cuenta del cometido y labor que la incumben realizar en esta hora de trabajo y sacrificio, destaca su inmenso amor de aunar tonos a la obra de «Auxilio Social», poniendo en práctica todos los medios que a tal fin conducen.

Los días 25 y 26, festividad de Navidad, bien organizado y dirigido por los camaradas Merino y Montero, de la misma localidad, se celebraron dos funciones artísticas teatrales a cargo de algunos aficionados que forman el cuadro artístico de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, habiéndose recaudado para tal fin libras de todo género, 449,35 pesetas.

En la primera parte del espectáculo, algunos flechas de las dos secciones interpretaron muy bien coreados los himnos de Falange y Flechas, completando este número con varias poesías patrióticas maravillosamente recitadas por algunos niños. Entre los cuales merece especial mención un soneto titulado «A España», muy bien recitado por el flecha de seis años Lorencito Mirón, conociendo e en él, a pesar de su corta edad, especiales dotes para el arte declamatorio. Todos fueron aplaudidísimos.

A continuación, y como segunda parte del programa, se puso en escena la aplaudida comedia en tres actos y un prólogo original de Quintana y Guillén titulada «El Enemigo público número 1», siendo muy bien interpretados los papeles respectivos de cada personaje, mereciendo destacarse algunos como la camarada María Luisa López en su papel de «Casta»; María González en el

de «Esthar», Josefina Ballesteros en el de «Olimpin». Muy bien los camaradas López, en el de «Paco Torta»; Fernández, en el de «Anibal»; González, en el de «Celeste»; las camaradas Julia Rodríguez, Eugenia Alonso, María Simarro y Carmen Pérez, como igualmente los camaradas Rodríguez, López, Sánchez, Moragón, Mirón, Martínez-Varela y Landrove, que defendieron los suyos inmejorablemente, siendo todos muy aplaudidos.

En la tercera y última parte del espectáculo se ejecutaron algunos números de los cantables de la zarzuela «El Alcalde interino», a cargo de las señoritas y algunos señores del cuadro, que fue graciosamente interpretado, haciendo el público repetir varias veces.

Como fin de fiesta, el camarada Merino, acompañado por algunas camaradas, interpretaron la parodia del cuplet de «Doña Mariquita», de «Violeta Imperiales», siendo el número más gracioso y divertido del espectáculo, que mereció muchos aplausos.

En los intermedios se efectuó la rifa de tres botellas de fiores donadas por los establecimientos de bebida de dicha localidad. Para dar más esplendor a estas benéficas funciones, en los intermedios y principio y fin de cada una, la banda de música ejecutó los himnos patrióticos y algunas piezas de su repertorio. Asistieron las autoridades civiles y militares y gran número de forasteros.

Un éxito rotundo en todos los órdenes como premio a su trabajo. Felicitamos a todos.

Además, en agradecimiento a los militares de los hospitales de esta localidad, el día 26 que la noche se celebró una campaña de recolección de ropa para todos los enfermos.

Dirigida por el Sr. y Sr.ª de la Sección Nacional-Sindicalista, el delegado de P. y P. L. Teófilo Montero.

## UN DONATIVO DEL COMANDANTE

El comandante director del Hospital de Ganado, don Rafael Montero, se unió al acto benéfico con expresiva carta, por la que envió en su mismo un donativo de 15 pesetas.

## Villaseca de la Sagra

FUNERALES POR EL ALMA DEL QUE FUE ALCALDE DEL PUEBLO, DON CARMELO AGUADO

Se han celebrado solemnes funerales por el alma de don Carmelo Aguado, alcalde de esta localidad.

A dicho acto, como al traslado de su cadáver al Cementerio Municipal, asistieron las autoridades militares, civiles, vecindario en general y gran número de amistades de distintos puntos.

De los relevantes servicios que en vida prestara a la Causa Nacional, bastará indicar que puso a disposición de la misma dos coches de su propiedad, que constituían su medio de vida.

El subsidio correspondiente a los coches como el de los hijos que se hallan en el frente importante hasta la fecha la cantidad de pesetas nueve mil ochocientos sesenta céntimos a beneficio de nuestro glorioso Ejército.

Estos son los servicios que este modelo de patriota rindió en vida a España, y tanto más de ponderar son, cuanto su vida fue la del hombre humilde, sin otros bienes de fortuna que los modestos de su trabajo.

Descanse en la paz eterna del Señor este modelo de patriotas, cuya conducta queremos poner de manifiesto a través de las presentes líneas necrológicas, para gloria suya y ejemplo a los demás.

Camarada

## Luis Villarrubia Hijos

Falangista de la Tercera Bandera de Castilla

Saliste de tu casa paterna a defender la Patria, y en El Plantío, cumpliendo tu palabra, diste la vida por ella.

Con alegría cumpliste con tu deber, luchando por nuestro ideal.

Todos tus camaradas te recordamos y gritamos, llenos de fe:

Camarada Luis Villarrubia Hijos:

PRESENTE!

J. V.



Para calidad

DOMECCO

CASA BRAVO Sastrería Comercio, 44. Toledo

El mejor Café EXPRESS se toma en el Bar "Esperanza"

## Vaquería "LA PURA"

Pabló Clemente

La leche preferida en Toledo

Despacho: Merced, 23 - TOLEDO

## Venta de Aires

De fama mundial

Lugar ameno donde mejor se come, siendo su servicio el más refinado

TOLEDO

Antes de hacer sus compras visite

## Casas de Reguilón

Cuatro Calles, 11, y Santo Tomé, 6 TOLEDO

Para muebles artísticos y elegantes

## GAMERO

Exposición: Hombre de Palo, 3. - TOLEDO

El célebre

pianista

español

Camarada

José

Cubiles

dará un

gran concierto

en Toledo

Unos momentos con la Delegada Nacional de las Flechas Femeninas

La camarada Cándida Cadenas nos habla del futuro de las juventudes femeninas de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

En el hogar de las Flechas

Me entretengo un instante con las flechas que juegan fuera mientras la Delegada Nacional habla con su jefe. Unos minutos y paso a su despacho.

En la diminuta jefatura de las Flechas Femeninas, que es como todo el piso una gran casa de muñecas encuentro a la Delegada Nacional de esta Sección, camarada Cándida Cadenas. Me presenta a ella la Delegada Provincial de la Sección Femenina, camarada Marina Gómez Oliveros.

Con la amabilidad sencilla de la mujer habituada al trato de los niños, Cándida estrecha mi mano y se dispone a facilitarme algunas declaraciones de interés para nuestros lectores y camaradas.

Educación esencialmente femenina

—Hay dos criterios en estudio —me dice— sobre si las niñas de Falange formarán parte de las Organizaciones Juveniles o de la Sección Femenina. Desde luego, se coincide en que la educación que recibirán nuestras flechas será esencialmente femenina, estarán dirigidas por mujeres y en su condición de futuras madres se les inculcará el espíritu de la Nueva España. En Alemania se tiende también a algo parecido. Por fortuna, en España, pese a las propagandas marxistas de los últimos años, la mujer, salvo raras excepciones, no dejó de ser femenina y esto es lo que no hay que dejar ah. para que nuestras niñas se desarrollen en un ambiente propio de su sexo.

Trazadas estas líneas generales en que la Delegada Nacional pudiera desarrollar un magnífico anteproyecto suyo sobre organización de nuestras juventudes femeninas, prefiero darme algunos datos de éste que encierran exactamente los rasgos esenciales de lo que en el futuro han de ser las flechas femeninas.

Tres períodos en su formación

—Las niñas azules, se encuadrarán con arreglo a su edad, en tres grupos; cada uno de los cuales comprende cuatro años, y en total de los siete a los diez y nueve, que será el período en que nuestras mujeres no darán nada a la Falange, sino que recibirán de ella la formación precisa que las capacite para el servicio que deberán rendirle después. Estos tres grupos son: de siete a once años, de once a quince y de quince a diez y nueve. El primero de preparación, en el la niña aprenderá las virtudes que constituyen el orgullo y la dignidad de vestir nuestra camisa, nuestro uniforme. El segundo coincide con la edad escolar de la primera enseñanza y sin dejar la progresión del espíritu inicial, la labor será complementaria de esta primera edad escolar. El tercero, de igual forma complementará la segunda enseñanza, llegando al final de una formación mínima de la que podría decirse que la mujer queda moral, física e intelectualmente capacitada.

El proyecto de nuestra camarada, ha sido corroborado por la realidad que pudo presenciar en Alemania y que coincide no poco con él.

Importancia de la educación de la mujer

—La educación de la niña—prosigue la Delegada—es algo a lo que no sólo nosotros, sino la sociedad entera tiene que colaborar, ya que su importancia queda bien determinada si tenemos en cuenta que ella es la futura mujer que tanto influye en la vida de un país. Si no la madre, que rige un hogar; si no la hermana o simplemente la novia, ya que en todas las cosas tiene una influencia innegable en las determinaciones de los hombres.

Educación integral y amena

—Nuestras niñas, con arreglo a los procedimientos pedagógicos más indicados, aprenderán jugando; las características de la educación deben ser integral y amena. Integral porque comprende los tres aspectos fundamentales: físico, moral e intelectual; y amena porque no fatigue y se perciba hasta sin querer.

En el sentido religioso aspiramos a formar unas mujeres que adquieran un sentido religioso alegre y personal. Que para ser buenas no necesiten lo que digan los demás, sino lo que su conciencia católica les dicte. Y en lo moral igual que obren con personalidad propia sin

que sean móviles de sus acciones las observaciones del prójimo.

Higiene y gimnasia correctiva, formativa y rítmica

—Su educación física comprenderá dos aspectos. El general de la higiene, por el que la niña adquirirá el hábito a una vida de higiene mínima. Y la gimnasia. Está en tres importantes clases. Correctiva o formativa. Formativa para las que por carencia de defectos sólo necesiten desarrollar sus miembros y correctiva para las que con determinados movimientos precisen corregir la deformación de aquéllas. A esto hay que añadir la gimnasia rítmica que, sin tomar una parte directa en el desarrollo normal, imprime la gracia indispensable a los movimientos.

¡Siembra, SEMBRADOR!

Y siempre cantando, pues recogerá tu esperanza cierta

En el aspecto intelectual todo será completar la labor de la escuela. Inculcar la exaltación de la Patria, de sus valores y de su historia y su geografía que les enseñará a amarla. También el gusto artístico será una preocupación de esta faceta de la educación de nuestras flechas.

Educación doméstica y social

—Lugar aparte merece lo que podría decirse educación doméstica y social. En esto hay mucho que hacer. Ellas aprenderán a gobernar y regir un hogar debidamente, la manera de cocinar, guisos más elementales y el manejo de las ropas; la limpieza y el orden de una casa, su economía su dirección, el buen gusto preciso para hacer del hogar humilde la estancia más agradable; en una palabra, sabrán ser mujeres perfectas para ser dignas madres de nuestra futura generación.

Recibirán además la idea indispensable política; es decir, deben saber que son parte de una familia, de un municipio, de un estado y men éstos como núcleos donde su vida se desarrolla. Nuestro Movimiento regenerador de España; su Historia para que tengan el orgullo de la Patria de que forman parte. De manera general, organizarán fiestas, diversiones propias de su

La «FICHA AZUL» es una hoja volandera que llama a los hogares de España pidiéndoles un esfuerzo mínimo. Un ahorro en beneficio de aquellos que nada tienen.

La «FICHA AZUL» puede suscribirse en especie o en metálico. El campo, por ella, vierte sus frutos, derrama su trigo, sobre el hambre de la ciudad y la ciudad lleva a la necesidad de los pueblos el estilo flamante, la gracia lozana y limpia de sus Cocinas de Hermandad y de sus Comedores de niños.

Ayuda del pueblo español al pueblo español es el «AUXILIO SOCIAL», que cuenta con dos fuentes de ingreso: las cuestraciones callejeras y la «FICHA AZUL», ambas controladas estrictamente por el Estado que, como no es suficiente lo que con ellas se recauda, las completa de sus fondos. (Ley del 29-XII-36).

Ensanchando el campo de los suscriptores de «FICHA AZUL» aliviarnos la carga del Estado y abrimos a «AUXILIO SOCIAL» nuevos horizontes de infinitas posibilidades.

DEL LADO DE ALLA

Los diplomáticos rojos

(Viene de la pág. primera)

sexo, que contribuyan a la alegría de su espíritu dentro de las normas de su doble condición de niñas y mujeres.

Un saludo a todas las Flechas de la provincia

Antes de despedirme de la Delegada Nacional de Flechas Femeninas, acepta encantada las columnas de nuestro diario para dirigirse a todas sus pequeñas camaradas de la provincia, con el siguiente saludo:

«Y ya que estas líneas han de ser leídas en toda la provincia, quiero enviar mi saludo más entusiasta con las palabras de Arriba España, para todas las flechas de la misma: quiero decirles cuánto espero de su amor a la Patria y de su entusiasmo por la Falange, que mientras nuestros soldados dan la mejor de sus vidas en el frente de batalla, ustedes, niñas, educadas y bien criadas, cuando nuestra guerra termine y ellos regresen, ayudad con sus mejores méritos al resurgir y engrandecimiento de España».

ción la pintan calva» y ellos tratan de asirse al firme cabello de un sucijento sueldo.

Entre los últimos que han extendido la mano al asidero diplomático, figura: Gabriel Alomar, antiguo embajador rojo en el Quirinal, ahora ministro plenipotenciario en El Cairo. ¿Descenso en categoría?... No importa. Lo interesante es huir y cobrar. No están los tiempos para mayores pretensiones. También Ricardo Baeza, representó la república de Azafia como embajador en Chile, y ahora es un simple cónsul general en Sidney. Bien es verdad que habrá gastado alguna influencia en colocar a su protegido, el fracasado dramaturgo Jacinto Grau, cónsul en Panamá desde hace dos meses.

Otro escritor de no grandes anhelos: Ramón María Tenreiro, que se ha conformado con ser secretario de la Legación de Berna, regida por aquel periodista que transbordó a la burocracia socialista, —siempre retribuido en grande—, Fabra Rivas. Escritora es también Isabel O. de Palencia, ministra en Stokholm. Cerca tiene a otro intelectual, siquiera sea de los más oscuros: Alvarez Pastor, catedrático de Instituto, bastante insignificante, en la actualidad detentador de la representación de España en Copenhague. Figura parecida en su color gris, —en lo intelectual se entiende—, es Carlos Montilla, muy sucesivamente...

¡Ah! No olvidemos a la otra generación, a la de los hijos de los padres influyentes. Estos también encuentran un puestecito que jamás está en las trincheras, ni en cien leguas a la redonda. ¿Quién habla de edad militar entre los rojos de primera clase? Mientras éstos cobran, que el rebano vaya a la muerte... Uno, por ejemplo, de los más diligentes en el servicio de la más cómoda y segura retaguardia posible, es Gustavo Pittaluga hijo del gran profesor de Parasitología, que todos conocen. Y conste que no es chiste, sino cierto. El doctor Pittaluga es parasitólogo por su ciencia y por su amor a la propia vida del parásito...

ULTIMA HORA

LA CRISIS GUBERNAMENTAL DE RUMANIA

Parece ser que ha recibido encargo de formar gobierno el jefe del partido nacional cristiano

Bucarest.—En los círculos políticos se asegura que el presidente del partido nacional cristiano, Cocola, ha recibido de parte del Sberano el encargo de formar nuevo Gabinete. Cocola tiene la intención de pedir su colaboración a los representantes del partido nacional-campesino. Pero en el caso de que éstos se negasen, constituiría un Gobierno escogido exclusivamente en su partido. En este caso, Rumania tendría por vez primera un Gobierno de derechas nacionalista antisemita y anticomunista.—Stéfani.

El posible nuevo gobierno rumano

Bucarest.—Esta tarde, a las diecisiete, Tataresco ha sido recibido por el Rey Carol, al que presentará la dimisión del Gabinete y será anunciada oficialmente inmediatamente después. Se asegura que el nuevo ministerio estará constituido por diez miembros del partido nacional cris-

Un barco rojo hundido por explosión de una mina

París.—Según información publicada por el periódico «L'Epoque», todavía no confirmada oficialmente, el torpedero rojo «Mendez Núñez» chocó con una mina en el Mar de Mármara y se hundió.

tiano; tres del nacional campesino y dos independientes, que prestará juramento esta misma tarde ante el Rey. He aquí la lista del nuevo Gobierno que se ha anunciado esta tarde:

Presidencia del Consejo y Guerra, Coga; Interior, Stelinesco; Negocios Extranjeros, Micescu; Hacienda, Busilvanu; Industria y Comercio, Gigurciu; Agricultura, Pogarcu; Trabajo, Gorge Cuza; Comunicaciones y Obras Públicas, general Antonesco; Sanidad, Banu; Justicia, Radulescu; Cultura y Arte, Lutas; Educación Nacional, Petrovich; Aire y Marina, Trimescu; Cooperación Ghitescu; ministro sin cartera, A. C. Cuza.

A excepción del general Antonesco y de Guirimescu, que son independientes, todos los demás son del partido nacional cristiano.—Stéfani.

Goga encargado de formar el nuevo gabinete

Bucarest.—El soberano, después de haber aceptado esta tarde la dimisión que el Gobierno le presentó, recibió al jefe del partido nacional cristiano, Coga, confiándole la misión de formar nuevo Gabinete.—Stéfani.

Y los nuevos ministros prestan juramento

Bucarest.—Los miembros del nuevo Gabinete, presidido por Octavio Goga, fueron recibidos por el Rey ante el que prestaron juramento. A la salida del Palacio Real todos los componentes de Gobierno marcharon a la iglesia ortodoxa, donde asistieron a una solemne función religiosa.—Stéfani.

En la Universidad de París son derrotados los antifascistas

París. - Se celebraron las elecciones para el consejo de disciplina en cinco facultades de la Universidad resultando triunfante por gran mayoría la lista Nacional cntra la Antifascista. Los resultados obtenidos por ambas candidaturas fueron los siguientes: Facultad de Letras, 560 votos los nacionales, por 240 los antifascistas; Facultad de Ciencias, 521 contra 203; Facultad de Medicina, 724 contra 244; Facultad de Farmacia, 289 contra 75 y Facultad de Derecho 727 contra 125.



Todo trabajo

puede ser perjudicial si le imprimimos un esfuerzo excesivo. El dolor puede presentarse de repente debilitando nuestras energías. La Cafiaspirina nos libra del malestar, normalizando el alterado equilibrio fisiológico y reanimando nuestro organismo.



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOP

Cofiac TRES LEONES (Arroba 46 ptas.) Cofiac TRES LEONES (Caja 46 » )

SANTA MARÍA

Vinos y licores al por mayor

Depositario de la Cerveza LA CRUZ DEL CAMPO

Ubedas, núm. 7

TALAVERA

Visado por la censura

Casa DIAZ

Los mejores FIAMBRES

TOLEDO